
“银联”做起了Ｐ2Ｐ？
当心“李鬼”卷空你的钱包
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“你好 ， 这里是银联客服 ，
您 最 近 有 资 金 使 用 需 求 吗 ？ ”
“中国银联向您推荐移动ＰＯＳ机，
和信用卡一样可以分期付款 。”
接到这样的电话， 你会不会觉得
有点不对劲？

近期一则法院判例为消费者
敲响了警钟： 一些从事收单外包
和Ｐ2Ｐ行业的公司为获取客户或
消费者信任， “抱大腿” “傍大
牌”， 通过 “山寨银联” “李鬼
银联” 诈骗敛财， 令消费者和商
户蒙受经济损失， 也让银联的品
牌形象受损。

上海知识产权法院日前判
决 ， 济南道诺信息科技有限公
司， 主营业务为售卖ＰＯＳ机， 因
伪造银联名义的授权书、 私刻中
国银联分公司公章， 构成商标侵
权及不正当竞争行为。

据中国银联法律合规部知识
产权高级主管刘大江介绍， 这家
“山寨” 银联全方位拷贝中国银
联， 不仅在其经营场所、 服务招
牌、 工作人员名片、 交易文书、
宣传资料等处擅自使用银联的注
册商标， 在其公司官网也虚假宣
传 ， 称与银联签订战略合作协
议， 欺骗和误导公众。

而记者查询中国人民银行网
站， 发现已获许可支付机构名单
里并没有济南道诺， 这意味着该
公司并没有获得从事支付业务的
许可。

拉大旗作虎皮， 山寨ＰＯＳ机
伤害的不仅是银联一家苦主。 记

者调查发现， 一些非正规机构以
刷卡费率低为饵售卖山寨ＰＯＳ
机 ， 但消费者在这样的非正规
ＰＯＳ机刷过卡后， 资金并不是直
接转给商户， 而是转到某个平台
上再向ＰＯＳ机机主转账， 资金的
流向经过更多道关卡， 很容易在
中途某一级被 “截留”， 也就是
业内所称的 “二清机”。 商户使
用 “二清机” 很可能为人作嫁、
血本无归。

“这种从事 ‘二清机 ’ 销售
的企业， 之所以假扮银联， 就是
想用银联品牌为其背书， 从而让
其不法销售变得顺利。” 刘大江
说。

除了山寨ＰＯＳ机 ， 违规Ｐ2Ｐ
网络借贷也盯上了银联这块金字
招牌 。 江苏省镇江市一家从事
Ｐ2Ｐ业务的江苏汇行投资管理有
限公司， 在其经营场所和官方网
站大量使用与银联商标近似的
ＬＯＧＯ， 再加上 “银联网贷 ” ，
以及 “春风又绿江南岸， 银联带
我把钱赚” 等宣传语， 极大地误
导了消费者。

银联专家提醒， 消费者和商
户要擦亮眼睛 ， 对 “世界银联
（世界云联 ） ” 、 “银联快付 ” 、
“银联亚洲” 等 “李鬼” 保持高
度警惕， 以银联官方网站相关信
息为准， 不要轻信所谓 “与中国
银联开展战略合作” “由银联全
方位监管所有投资资金” 等虚假
宣传。

据新华社

新华社电 全球知名人力资源
咨询公司怡安翰威特近期对3000
余家企业进行的调研显示， 2016
年被调查企业平均员工薪酬增长
为6．7％， 互联网企业成为涨薪的
“领头羊”。

此次调研覆盖了北上广深及
主要二、 三线城市来自十多个不
同行业的3000余家企业， 结果显
示， 被调查企业2017年预计平均
薪酬 （不含晋升 ） 涨幅为6．9％。
不同行业的平均薪酬涨幅 （不含
晋升） 差距分化明显， 互联网和
地产业以10．3％和8．0％的薪酬涨
幅领先， 工程业和酒店行业的薪
酬涨幅则维持在一个相对较低的
水平。

调研同时还显示， 2016年被
调查企业的离职率为20．8％， 其

中 ， 主动离职率为14．9％， 被动
离职率为5．9％。 值得注意的是 ，
离职率最高的行业集中在薪酬涨
幅的两端， 在十余个行业中涨薪
幅度 “垫底” 的酒店行业员工离
职率达到了43．4％， 涨薪 “领头
羊” 互联网行业的离职率也高达
36％。

怡安翰威特华东区薪酬和绩
效咨询业务负责人张卓 磊 说 ，
高涨薪行业的离职率高 ， 其背
后不仅仅是行业人才储备不足
带 来 的 缺 口 。 在 互 联 网 行 业
中 ， 大量的人才集聚在拥有更
加扁平化机构和更快晋升路径
的创业型企业里 ， 但同时这些
公司的业务规模不稳定 、 经营
模 式 有 待 成熟 ， 员工的流动性
较高。

一项“民生工程”
缘何让群众受冻

内蒙古自治区实施的 “十个全覆盖” 工程， 使农村牧区的危房、 道路、 文化、
医疗等基础设施得到极大改善。 但因工程多、 投资大、 时间紧， 也出现了一些问
题。 某旗 （县） 一个村的危房改造工程拖欠工人工资、 多次停工、 迟迟未竣工，
致使４６户群众不能如期住进新房， １３户农民寄住邻居家， 部分群众无奈搬进毛坯
房里受冻。

“施工中许多群众看到 ‘十
个全覆盖’ 工程的好处， 原来不
愿意拆旧房的群众也纷纷要求进
行危房改造。” 天亚公司驻石宝
镇管理人员孙竞介绍 ， 公 司 中
标 石 宝 镇 项 目 总 造 价 ９７１０ 万
元 ， 后 来 政 府 又 将 项 目 总 造
价追加到１．４亿元。

孙竞说， 今年内蒙古 “十个
全覆盖” 工程全面推进， 民工很
抢手， 日工资由过去的１２０元涨
到１６０元 、 还要现钱， 另外各种
材料费也涨了价， 这些都是工程
不能按期竣工的原因。

“工程量太大 ， 又没有钱 ，

再好的事情也会办砸。” 前坤兑
滩村一位村民拿起新房所用的顶
棚板， 用手指头一下子捅出一个
窟窿， “后期用的材料质量非常
差， 我们４６户农民自筹的１１５万
元早就上缴给旗政府了， 不能这
样糊弄老百姓吧。”

一位副旗长介绍， 该旗２０１６
年 “十个全覆盖” 工程总投资１６
亿元 ， 目前已完成１５亿元 。 对
此， 有干部表示， 全旗去年公共
财政预算总收入才１５．４亿多元 ，
而单项民生工程投资就超过一年
的财政收入。

有关人士表示， 政府靠企业

垫资，企业又靠包工头垫资，如此
搞工程肯定会出现资金等问题。

有干部群众表示， 内蒙古自
治区从２０１４年起计划用３年时间
完成的 “十个全覆盖” 工程， 使
农村的住、 行、 卫生等面貌发生
了巨大变化。 但全面推进集中在
一两年之内实施完成， 一些地方
出现了运动式和形式主义的问
题， 眼下拖欠工程款、 农民工工
资以及工程质量、 拆迁户安置等
问题开始显现 。 一些基层干部
说， 民生工程既要尽力而为， 也
要量力而行， 科学稳妥推进。

据新华社

“运动式” 建设民生工程值得反思

“村民们无家可归 ， 我们是
有家不能归。” 来自四川省巴中
市的项目土建施工技术人员杨博
说 ， 工程尚欠他３万多元工资 ，
拿不到钱无法回家过年。

“现在这个村的项目里 ， 还
有１００多个民工没领到工资。” 与
杨博一起在村里等着讨薪、 来自
四川省广安市的技术人员张斌
说， 项目启动以来， 因资金跟不
上 ， 工人干几天拿不到钱就走
人， 总在停工， 包工头杨某已几
个月没露面了， 大家只好找政府
去讨薪。

石宝镇镇长表示，前坤兑滩村
危房改造工程停工的主要原因是工

人工资不能及时支付造成的。
该旗旗委农村牧区工作部工

作人员介绍， 内蒙古天亚建筑安
装工程有限公司中标承包石宝镇
全部２３个村的危房改造建设项
目， 发包合同协议书约定， 工程
于今年４月２９日开工、 ８月３１日竣
工， 政府按４： ３： ３比例分三年
给天亚公司支付工程款， 即完工
前付４０％， 完工１２个月内付３０％，
完工使用２４个月内付３０％。

工作人员说， 之所以采取这
种付款方式， 是因旗财政一下子
拿不出巨额资金 ， 需承包方垫
资。 其中， 前坤兑滩村项目总造
价 ６２９．７万元 ， 截至 １１月 ２１日 ，

施工队共拿到旗政府、 天亚公司
和镇政府的各种款项 ２９６．４３万
元， 占总造价的４７％。

１１月２２日， 记者在该旗政府
所在地建设宾馆了解到， 前坤兑
滩村项目近４０位农民工代表住在
这里 ， 他们分别来自四川 、 河
北、 山西和内蒙古其他盟市。 农
民工代表说， 项目共欠他们１２０
多人１００多万元工钱， 他们１０月
中旬就开始讨薪。

有农民反映， 天亚公司承建
另外几个村的危房改造项目也未
按期交工。 该旗另一个镇的农民
也反映， 危房改造工程存在质量
问题。

“晚上冷得睡不下，早晨冻得
起不来。拆了房子，害得人没地方
住， 前段日子三天两头病一场。”
６０岁的赵四改说。

赵四改是内蒙古西部某旗石
宝镇前坤兑滩村农民， 旗里今年
大范围实施自治区“十个全覆盖”
工程之一的危房改造项目，４月７
日家里旧房被拆除， 旗里开始在
原址为她家建新房。于是，她与老
伴张全和临时住进院子南边破旧
的凉房里。

“政府原先承诺８月竣工，９月就
能入住。 可现在还是个半拉子工
程。”张全和说，项目开工以来隔
三岔五停工，大半年过去了，新房
只是主体结构完工、 室内上了顶
棚，１１月初彻底停工。眼看天气越
来越冷，凉房冻得受不了，他便自
己动手铺地板、生火炉，来不及抹
墙灰、刮腻子，１１月２０日老两口搬
进毛坯房。“这里也冷，又潮湿，但
总比凉房强多了。”他无奈地说。

村长岳二喜说， 此次危房改
造， 政府帮村里４６户群众各建６０
平方米砖混结构平房、２０平方米
凉房、６００平方米院落， 每户造价
１２．７万元，户筹２．５万元、余款政府
补贴。 目前， 新房主体结构已建
起， 窗户玻璃和室内简单装修基
本还没进行， 其中还有１８套外顶
未上瓦、１１户未建院墙。

“１３户住在别人家里无家可

归，１户马上就得搬走。”在零下２０
摄氏度左右的气温中，１０多位村
民说， 他们借住在旧房暂时未拆
的邻居家，猪、羊、鸡等畜禽乱糟
糟地难以管理，生活极为不便。最
愁的是， 在外打工和工作的子女
们春节回来没地方居住。

“户主的儿子１２月底结婚要
用房子，我马上就得搬走。”借住
邻居家旧房的高峰， 在自家还没
挂吊顶的毛坯房里告诉记者，房
东家要装饰婚房，他与老伴１１月７

日搬到这里， 两个晚上把老伴冻
感冒了，又回到邻居家借住。１１月
２０日， 他和几户着急住新房的村
民各家垫付２００元央求工程队给
毛坯房窗户装上玻璃， 生了火炉
烤湿墙， 过几天准备再搬过来，
“凑合着住吧，给人家腾房要紧。”

“好好的一个民生工程，没想
到弄成个烂摊子。”一位村民说，“拆
旧房的时候催得一天都不能等，剩下
个‘大尾巴’没人管，听说项目上没
钱，人们担心拖成烂尾工程。”

“村民们无家可归， 我们是有家不能归”

“晚上冷得睡不下， 早晨冻得起不来”

？

内蒙古西部某旗石宝镇前坤兑滩村农民张全和在自家未完工的
毛坯房里， 拿起新房所用的顶棚板， 用手指头一下子捅出一个窟窿。
他说， 后期装房用的材料质量非常差。

调研显示：
互联网行业成为涨薪“领头羊”

新华社电 记者从江西丰城
发电厂三期扩建工程 “11·24”
事故救援指挥部获悉， 经过7天6
夜的紧急工作， 公安部门已完成
所有遇难者的DNA比对 ， 与家
属辨认结果一致。 目前遇难者家
属已全部签署赔偿协议， 遗体全
部完成火化， 所有遇难者家属已
离开事发地返回家乡。

11月24日早， 江西省丰城发
电厂三期扩建工程在建冷却塔施
工平台坍塌， 造成74人遇难、 2
人受伤。 事发后， 江西省迅速启
动应急预案， 成立救援指挥部，

组织现场搜救， 展开善后。 遇难
者户籍所在地的湖北、 河北、 河
南派出省市县乡村干部， 赶到丰
城帮助开展善后工作。

根据事故工程冷却塔施工企
业制定的遇难者赔偿方案， 遇难
者家属目前已全部签署赔偿协
议， 多数家属已领到赔偿款。

经国务院批准 ， “11·24”
事故调查组26日成立 。 截至30
日， 涉嫌重大责任事故罪、 生产
销售伪劣产品罪的15名责任人被
依法刑事拘留。 事故原因仍在进
一步调查中。

丰电“11·24”事故
遇难者家属已全部签署赔偿协议


